

Pressemitteilung 4/2026
Nürnberg, 29. Januar 2026

Bahnneubaustrecken nun alle rasch vorantreiben

Der VCD Bayern freut sich, dass nun das Bundesverkehrsministerium die Pläne für die Bahn-Neubaustrecke Ulm – Augsburg dem Parlament übergeben hat und wünscht sich eine rasche Zustimmung von Verkehrs- und Haushaltsausschuss, damit die Planungen finalisiert werden können.

„Diese Neubautrasse ist in Deutschland und speziell in Bayern extrem wichtig, um sowohl Personenfern- und -nahverkehr, aber auch den Güterverkehr voranzubringen“, so Dr. Christian Loos, VCD Landesvorsitzender. „Auch freut uns, dass eine besonders umweltverträgliche Trasse realisiert wird, die im Wesentlichen auf Vorschlägen von lokaler Aktiven des VCD und anderen Verbänden beruht“, so Dr. Loos weiter.

„Wichtig ist auch, dass der Regionalhalt in Zusmarshausen gebaut wird, denn er bindet eine ganze Region schnell und klimaschonend an Augsburg, München und die Region Donau-Iller an“, so Susanne Abt aus dem VCD-Landesvorstand, die selbst als Bewohnerin von Altenmünster den Lokalbahnhof häufig nutzen wird.

Der VCD Bayern mahnt jedoch auch an, zügig nun ebenfalls die anderen anstehenden Bahnprojekte an das Parlament zu überweisen. Dies sind in Bayern der Brenner-Nordzulauf München - Grenze bei Kufstein, Landshut - Mühldorf (Teil des Ostkorridors) und Landshut - Plattling.

Neben den umfangreichen Sanierungen sind für die Verkehrswende und den Klimaschutz viele größere und kleinere Bahnneubauprojekte erforderlich. Hier ist es schon bisher zu unverzeihlichen Verzögerungen gekommen.

Der ökologische Verkehrsclub VCD ist ein gemeinnütziger Umweltverband, der sich für eine umweltverträgliche, sichere und gesunde Mobilität einsetzt. Im Mittelpunkt steht dabei der Mensch mit seinen Bedürfnissen und Wünschen für ein mobiles Leben. Seit 1986 kämpft der VCD für ein gerechtes und zukunftsfähiges Miteinander aller Menschen im Verkehr – egal, ob sie zu Fuß, auf dem Rad, mit Bus und Bahn oder dem Auto unterwegs sind.

Für Fragen steht Ihnen Dr. Christian Loos unter Tel. 0172 913 21 64, christian.loos@vcd-bayern.de, gerne zur Verfügung.